

LA NUIT DES ARTISTES



Chères lauréates, chers lauréats,

Je suis ravi de pouvoir vous adresser ces quelques mots en cette Nuit des Artistes de l'Adami.

Cette soirée est l'occasion de mettre à l'honneur les enjeux des secteurs culturels et artistiques de construction de l'individu dans une société à la fois mondialisée et individualistes, de transmission et de diffusion des savoirs et d'un patrimoine commun, de rencontre entre les artistes, les œuvres et le public, et de partage de la valeur.

L'art et la culture, par les expériences vécues et les émotions ressenties, sont des vecteurs d'épanouissement personnel et de construction de l'individu. La rencontre physique et intellectuelle avec les grandes œuvres de l'esprit permet d'ouvrir l'horizon des connaissances, de contribuer à doter chaque individu de confiance en soi et en l'autre et de lui apporter les armes conceptuelles et spirituelles pour décoder le monde qui l'entoure, forger son opinion et trouver sa place dans la société de manière apaisée.

Face aux nombreuses fractures qui minent aujourd'hui notre pays, l'accès à la culture pour tous permettra d'amorcer le rebond de la France, sur le plan social comme sur le plan économique.

Sur le plan social, car la culture permet de renforcer le sentiment d'appartenance à la communauté nationale par le partage de connaissances communes, transcendant les particularités et individualités.

Sur le plan économique, car la culture, qui pèse près de 45 milliards d'euros de chiffres d'affaires en France et représente 2.3% du PIB, est aussi un outil de prospérité économique, de promotion d'une civilisation, d'un art de vivre et de valorisation de la création.

Le secteur a dû faire face à de nombreuses évolutions structurelles ces dernières années, avec notamment la révolution numérique et la mutation des modes de « consommation » des produits culturels, qui ont induit une profonde modification de la répartition de la valeur créée.

Le partage de la valeur et une rémunération plus juste de tous les artistes et créateurs, notamment les artistes-interprètes – l'un des combats prioritaires portés par l'Adami – sont indispensables à la protection et la valorisation de la création.

Or, le redressement de la nation passera par la création.

Dans les temps troublés que nous traversons, il est plus que nécessaire de rappeler le rôle ainsi central de la création et de la culture dans le bien commun, car comme le disait le Général de Gaulle « La culture domine tout, elle est la condition sine qua non de notre civilisation ».

Je vous souhaite une excellente soirée et de continuer, par votre travail, vos œuvres et votre implication, à porter ce message d'espérance.

David Lisnard

Maire de Cannes, Président de l'Association des maires de France